

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:

San Francisco, 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes : Ptas. 1'50
Provincias, trimestre : . . . 5'00
Número del día 10 cénta. Atrasados, 25. Suplemento 5 cénta.

Anuncios á precios medios, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL ENIGMA ETERNO

No se contenta la humanaidad con los arcanos que le rodean, ansia y busca más en la existencia y de ahí que no obstante sus luchas materiales por bienes, grandezas, por satisfacer ambiciones, busque otras luchas pero en el terreno de lo que no puede conocerse, en el abismo espantable donde toda inteligencia se estrella y toda ciencia se agota sin adelantar un solo paso, sin vislumbrar un solo rayo de luz que ilumine á la razón en su marcha.

Todos, desde los más insignes pensadores hasta los más vulgares se han estrellado en el enigma eterno de cuanto nos rodea fuera del mundo visible.

Así se dá el verdadero sarcasmo, de que los negadores del misterio religioso, misterio lógico porque si se rasgara seríamos iguales á Dios, á cada investigación que hacen tropiezan dentro de la misma materia con misterios también indescifrables, probándose el hecho de que la vida está rodeada de tantos enigmas que todos juntos componen uno solo.

Pero sin embargo los materialistas, aquellos que han estudiado las ciencias y en ella han visto que hay hechos indescifrables, persisten en querer sorprender los misterios ultraterrestres mucho más grandes, pues de Dios han emanado todos los que pueden existir en el reino de la materia.

Así cuando esos sectarios quieren arrancar la fe de los corazones con una sola palabra, se les puede combatir á sus argumentos.

Cuando descubran todos los misterios de la tierra; cuando la naturaleza no tenga ningún secreto, entonces podremos pensar en si es hora de descubrir el enigma del alma y la pura ciencia de Dios.

INUNDACIONES EN BELGICA

Dicen de Bruselas:

Llegan nuevos y desconsoladores detalles de las inundaciones que han desvastado cuatro provincias belgas.

En Brabante, el Senne ha subido de un modo alarmantísimo.

Las campañas cercanas á esta capital están innundadas.

Las aguas han subido dos metros sobre su nivel ordinario.

Todas las praderas de las cercanías semejan un inmenso lago de agua cenagosa.

El Meuse ha llevado el pánico y la desolación á todas las poblaciones situadas entre Dinant y Namur.

Sus aguas han invadido todas las cuevas y los pisos bajos de dichos pueblos.

En Profondeville todas las casas de recreo están rodeadas por las aguas hasta la altura de sus principales.

En algunos sitios, las olas batén el batastro de la línea férrea del Norte belga.

La isla de Va-T'y-Trotte, en La Plante, barrio de Namur, y la esclusa cercana á ella han desaparecido bajo la inundación.

El agua pasa á torrentes por el parque de La Plante, y se extiende en inmensas sábanas líquidas hasta la calzada de Dinant.

El Comisariato de policía parece una isla, y los agentes y empleados van á él, y salen del mismo, utilizando canoas.

En la pequeña población de Wefrion, la gente vive desde hace tres días sobre los tejados de sus casas, y se les llevan provisiones utilizando barchas para ello.

Las aguas del Sambre se han unido á las del Meuse, á través de los campos, y han cubierto el puerto de Grognon.

Desde Namur hasta Audieme, el valle ofrece un espectáculo indescriptible.

El Lesse ha invadido la iglesia de Anseremme.

El Semoes continúa subiendo.

El Bocq y el Molligne han arrasado, al desbordarse, campos y praderas.

El Viroin se ha transformado en un inmenso lago, que se extiende hasta perderse de vista, cubriendo las grandes praderas situadas entre Anblain y Marionbourg.

En el Hainaut, la consternación es general.

La inundación ha progresado tanto, que están llenas de agua las cuevas de las casas situadas en la parte alta de la ciudad.

Muchos barrios de Lieja están inundados.

Desde Lieja á Visé, los campos aparecen cubiertos por una inmen-

sá sábana líquida, donde se forman violentas y rápidas corrientes, y que navegan restos de todas clases.

Incendios y asesinatos

Dicea de París.

Los despachos cablegráficos llegados de Pointe-á-Pitre son verdaderamente alarmantes.

Según ellos, los huelguistas no atienden á las personas que procuraron conciliarles con los patronos y se niegan á cumplir los compromisos que contrajeron.

Habíase creído en Guadalupe, que, accediendo á las mejoras pedidas por ellos, se restablecería la tranquilidad, pero no ha sucedido nada de esto.

Los sangrientos choques ocurridos antes de la solución han exasperado á los huelguistas, y cuando los jefes de los Sindicatos ordenaron la vuelta al trabajo no fueron obedecidos sino por un pequeño número de revoltosos.

Sólo en dos fábricas se ha reanudado el trabajo.

En todas las demás, así como en las plantaciones, continúa la huelga.

Esta ha degenerado en una verdadera guerra social.

Los trabajadores agrícolas, negros y mulatos en su mayoría, que odian á sus amos blancos ferozmente, se han dedicado á pegar fuego á las plantaciones y á asesinar á los dueños dueños de ellas.

El paso de las turbas negras por las regiones agrícolas de la isla es señalado con devastaciones e incendios.

Centenares de negros y mulatos recorren los caminos agitando armas de todas clases y teñidas encendidas.

Los blancos huyen cuando les ven aproximarse, abandonando sus casas y plantaciones y refugiándose en las ciudades donde hay guarnición.

Como las autoridades disponen de escasas fuerzas, han desguarnecido las pequeñas ciudades del interior, y éstas se encuentran á merced de los sublevados.

Continuamente llegan á Basseterre lastimosas caravanas de fugitivos que cuentan horrores de los excesos cometidos por negros y mulatos.

Estos negros y mulatos dicen que les ha llegado su hora y que quieren vengarse de los largos siglos de opresión y ser vidumbre.

En Guadalupe se mantienen rigurosamente las clases sociales históricas. Los plantadores y fabricantes de hoy son hijos de los trabajadores agrícolas y fabriles de la isla descendientes de los esclavos negros llevados á Guadalupe por los negreros que cargaban cébanos en las costas de África.

Por eso esta huelga se ha convocado en una guerra de represalias y vengan-

zas, parecida á las antiguas insurrecciones de los esclavos negros.

Ha llegado á Pointe-á-Pitre el paquebote «Salvador» con cien soldados, procedente de la Martinica.

Estas fuerzas, unidas á las demás que defienden la comarca de Basseterre, han formado una sola columna y avanzan contra los huelguistas.

Es inminente un choque sangrento entre los unos y los otros.

LA CONDESA DE X

Popular en extremo era la Excmo. Sra. Condesa de X.

Motivos muy fundados tenía para ello pues además de las gracias que sobre ella habían llovido á raudales, parece que el enemigo común de las almas, se había empeñado en perderla, rodeandola de aquellas otras condiciones que son indispensables para brillar en el mundo como estrella de primera magnitud.

Alta, de un color sonrojado y de una figura tal en sus facciones, que su rostro hubiera podido servir de modelo á Murillo para dar expresión á los más perfectos querubines.

Su mirada de fuego parecía de imán irresistible, sus distinguidos modales, su exquisita figura y su trato de gentes hacían de la Condesa una mujer de gran mundo, capaz de dislocar á sus admiradores, y de hacer rabiar de coraje á todos sus amigos.

Una usted á esto una fortuna respabilísima, un abolengo rancio un talento nada común y un marido codiciliente y resultaba que en toda la ciudad de N. no había tipo más saliente que el de la Condesa.

No había manjar demasiado costoso para su mesa, ni alhaja de excesivo precio para su persona.

Su único pensamiento era agradar continuamente á la multitud de sus admiradores.

Nunca traía dos veces el mismo vestido.

Levantándose de la cama al medio día pasaba el resto del tiempo imaginando nuevos aderezos, que probaba en un maniquí hecho á las dimensiones de su cuerpo, los cuales iban luego á ostentarse en el mundo que la proclamaba reina y en el que ceñía la corona de la fatuidad.

Iba los domingos á Misa de doce para hacer gala de sus brillantes atavíos y ofuscar los de las demás señoras que pretendían rivalizar con ella.

La vista de los pobres la irritaba y los despedía con desagrado cuando iban a tenderle una mano suplicante; pues de almas muertas y vanas es el tener insensiblemente el corazón.

Semejante al rico avarento de quien habla el Evangelio, desechará un día brutalmente y enfurecida, á un pobre que fué a llamar á su puerta solicitando un mendrugo de pan para matar el hambre y un abrigo para pasar la noche.

El pobre se hallaba cansado, enfermo y sin auxilio alguno, y la miseria que no ha podido mover el corazón de la patrona exalta la compasión de los criados.

El cochero de la casa recibe á este infeliz en sus caballerizas; pero muere el pobre durante la noche, que hacer entonces?

Es forzoso dar sepultura al cadáver y descubrir por tanto á la señora la piadosa caridad de su criado. Confuso y temboroso va este á declararle lo que ha hecho: entonces fuera de sí la señora, irritada tanto de que se le haya desobedecido, que despidió al punto al cochero y arroja colérica una sábana para que se le dé sepultura á ese cadáver importuno. Verificóse el entierro: más allá de cenar por la noche encuentra la señora doblada en su puesto, la sábana que tan á pesar suyo había dado por la mañana.

De donde viene esta sábana? exclama pálida de estupor y de cólera; ¡no la había dado yo para el miserable que ha muerto en la caballeriza! Los criados afirman que la tal sábana ha sido empleada por la señora según sus órdenes, y se llenan con ello de pavor al volverla á encontrar en la mesa.

El pobre estaba enterrado; pero después de su muerte desechará el presente de aquella que le rehusó un pedazo de pan cuando vivía; y una mano misteriosa ha devuelto la sábana que pensaban los criados haber arrojado en la sepultura con el cuerpo que envolvía.

Este acontecimiento produjo en la Condesa una impresión tal que reformó su vida y costumbres; cambió el lujo por la pobreza voluntaria, se dedicó al servicio de los pobres fundó asilos y hospitales y aunque al principio todos concebían aquel cambio como principios de locura no pudieron menos de redirirse ante la virtud de la caritativa dama que murió como verdadera penitente y en olor de santidad.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación. Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «R. M. Cristina» llegó el viernes 4 á Santander.

Por telegrama de Messina se sabe que el vapor «Isla de Luzón» ha descargado ya gran cantidad de mercancías sin averiar de las bodegas de popa.

A bordo se sigue trabajando con los elementos propios y otros de aquel puerto.

Ignórase aún cuando saldrá el mencionado buque de Messina.

Se recibieron cartas de tripulantes gaditanos comunicando del incendio los detalles que los lectores conocen.

El sábado en el expreso llegó uno de los pasajeros del «Isla de Luzón», que viene para marchar á Gibraltar; hizo el viaje desde Génova á Barcelona por ferrocarril, y desde allí á Cádiz, por cuenta de la Trasatlántica.

Dícese, sia que podemos responder de la veracidad de la noticia, que la Jura de la bandera de los nuevos reclutas de esta guarnición se efectuará el próximo día 10 en la Plaza de San Antonio.

Si dicha noticia se confirma, seguramente

ha de ser del agrado de la población y merecerá plácemes muy sinceros la dignísima primera autoridad militar de la plaza por la elección del sitio, en lo cual seguramente ha tenido en cuenta los deseos unánimes de la población de revestir á dicho acto del mayor esplendor posible.

Casi restablecido de la enfermedad larga que ha sufrido, ha marchado á Medina Sidonia el mayordomo de la Compañía Trasatlántica, D. José Moreno, que prestó servicios en el vapor «Joaquín del Piélagos».

Pasará temporada en aquella ciudad para acabar de restablecerse.

Deseamos que recobre la salud por completo.

Al vapor «Rabat» de la Compañía Trasatlántica, se le hacen varias obras en la Factoría de Matagorda.

En la mañana del sábado falleció el Rvdo. Padre Faay Atanasio López de Vicuña, de la orden Seráfica de Menores.

Al sepelio verificado ayer concurrió toda la Comunidad de la citada orden Franciscana.

A su hermano Fray Gregorio, y á la Comunidad en general, enviamos nuestro más sentido pésame.

El sábado falleció nuestro estimado vecino D. Juan Ibáñez Pacheco, en piedad en el Monte de Piedad.

A su familia enviamos nuestro pésame.

Hoy es esperado el vapor correo «Manuel Calvo» de Habana y escalas.

En Madrid se cometió ayer un crimen.

Parece que la inquisición de la casa número 9 de la calle de D. Felipe, María Mariscal, vivía maritalmente con José Robles.

Ayer por la mañana vióse salir mucho humo de la habitación de ella.

Forzóse la cerradura de la puerta.

En el suelo, y junto á la estufa, se estaba quemando el cadáver de la infecta, que tenía toda la lengua fuera, presentando señales de estrangulamiento.

El Robles ing. es en la cárcel.

El banquete de ayer

Como estaba anunciado, y con asistencia de más de 250 comensales, celebróse ayer, en el Balneario Victoria, el banquete en honor del eminente periodista, nuestro querido amigo y compañero, el Director del «Diario de Cádiz», don Federico Joly y Diéguez.

En uno de los frentes del salón donde estaba instalada la mesa, se había colocado un cuadro con la mayoría de los periódicos locales y algunos regionales.

En el otro frente se había colocado un número del «Diario de Cádiz», entre varias banderas.

Próximamente á la una, llegó al Balneario el Sr. Joly.

El ofrecimiento del banquete lo hizo en términos muy expresivos y elocuentes el Sr. D. Ramón Ventín.

Contestóle D. Federico Joly, también con el cuentísimo palabras agradeciendo á todos en general el homenaje de que era objeto.

Tuvo frases de elogio para los periodistas exclusivamente gaditanos, que no miran más que los intereses de su pueblo.

Al terminar, el orador recibió una trida salva de aplausos.

Acto seguido comenzó el almuerzo, reinando en él mucha alegría y escuchándose élogios para los Sres. Joly (padre e hijo), que ha dedicado toda su vida á enaltecer y fomentar el periodismo en nuestra población.

Como era gusto del obsequiado, no hubo bindis.

Fueron muy felicitados los organizadores del acto y el Sr. D. Melquiades Brizuela, bajo cuya dirección se había condimentado el menú.



En las garras de la Anemia.

Millares de mujeres casadas, miles de jóvenes solteras, descaecen, carecientes de fuerzas, privadas de alegrías. Poco á poco la palidez mortal va descolorando sus mejillas: vélaseles los ojos, languidece su andar, todas sus actitudes revelan su estado de debilidad, su agotamiento de fuerzas. Si no hacen caso de estos padecimientos empeoran y pronto se manifestarán los irremediables síntomas de la tisis.

Si vuestra esposa, vuestra hija ó vuestra hermana se quejan de debilidad, de punzadas en el costado, de dolor de cabeza, de dolores en la espalda, si carecieren de apetito, si su carácter se obscureciese, si su ánimo se hiciera tarde en el discurso, quiere decir que ya la anemia las apresa en sus garras.

Sangre rica y pura necesitan: dátelle las Píldoras Pink, dáselas desde hoy porque cada una de estas píldoras representa sangre rica y pura. Las Píldoras Pink dan fuerzas, apetito, buenas digestiones: tonifican el sistema nervioso y restituyen el encanto y el júbilo patrimonio de la salud perfecta.

Píldoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Doctor Don Cayetano del Toro

SAN MIGUEL, 16

Enfermedades de la vista.—Consulta de doce á dos.

Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados á las cinco de la tarde.

Targetas de visita

En la imprenta de este diario

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.

Santo Tomás de Aquino.

SANTOS DE MAÑANA.

San Juan de Dios.

CULTOS

JUBILEO CIRCULAR.

Día 8.—En la Iglesia de Santa María.

Día 9.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las seis.

Prospectos á precios muy reducidos, en la imprenta San Francisco 32 y Valenzuela.—Cádiz.

También se hacen, á precios reducidos, facturas, memorandums, papeles y sobres timbrados y toda clase de impresiones necesarias para el comercio en general.

SECCION MARITIMA

A FECCIONES ASTRONOMICAS DEL 8

Sale el Sol á las 6'46.—Pónese á las 6'25

Sale la Luna á las 5'10.—Pónese á las 2'54

MAREAS DEL DIA 8

Primera alta, 12' 8 m.

Primera baja, 6'81 m.

Segunda alta, 12'23 m.

Segunda baja, 6'59

VAPORES AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO SALIDAS DE CADIZ

DIA 8

8'45 mañana. 10' mañana.

12'45 idem. 2' tarde.

0'00 tarde. 0'00 tarde.

DIA 9

8'45 mañana. 10' mañana.

1'30 tarde. 2'45 tarde.

0'00 idem. 0'00 idem.

Marcha de Trenes

Servicio que empezó á regir el 20 de Abril de 1909.

TRENES ASCENDENTES

SALIDAS	Correo	Mixto	Expreso	Mixto
Cádiz	7'30	13' 5	16'20	18'25
2. Aguada	7'35	13'11		18'31
S. Fernando	7'57	13'42	16'38	18'55
Puerto Real	8'14	14' 1	16'53	19'14
P. Sta. María	8'35	14'27	17' 7	19'27
Jerez	9'10	15'09	17'31	20'15

TRENES DESCENDENTES

LLEGADAS	Mixto	Expreso	Mixto	Correo
Jerez	9'01	11'18	12'34	18'32
P. Sta. María	9'33	11'39	13'05	18'59
Puerto Real	9'50	11'52	13'28	19'15
S. Fernando	10'13	12' 7	13'48	19'36
2. Aguada	10'35	14'10	19'55
Cádiz	10'40	12'20	14'15	20'00
Trenes especiales	4	San Fernando		
Salidas de Cádiz	9'25	15'00	20'05	
Id. de S. Fernando	8	11'15	17'00	

Partes de Huespedes, Táboas de Vales y Recibos de casa y Lotería en la imprenta de este periódico.

Nota de las raciones suministradas por la Asociación Gaditana de Caridad el dia 6
A suscogidos 714
A los provisionales 814
Ob Vales 94
A transeuntes 2122

Se ha servido en el almuerzo: arroz con habichuelas—Café.
Se ha servido en la comida: Cocido de verduras—Postres: Café.

TALLERES DE IMPRENTA

San Francisco 32 y Valenzuela.—Cádiz